



Julio, Glorioso y Libertador

por J. Hernández Gavira

Julio amanece belicoso traicionado de Marte con la espada en ristre en el paralelo 38 dentro del trópico de Cáncer, amenazador y ominoso con trazas de arrebatarse a agosto su aureola de sangre. En tiempos de Paz, julio se asoma con música y algazara pregonando al orbe el Cuatro Glorioso estadounidense que marca el rompimiento de sus vínculos con el Reino Unido de la Gran Bretaña hace 174 años, un tiempo la señora de los mares y hoy su poderosa aliada.

Por iguales razones, allende los mares por el impuesto sobre el te, y aquí por la cédula personal, Filipinas inició su movimiento separatista contra España que culminó con el establecimiento de la República de Filipinas, bajo la égida americana, el 4 de julio de 1946.

Hace 161 años, en un 14 de julio Francia derrocó la monarquía borbónica con la toma y destrucción de La Bastilla, señalando ese día el triunfo de la revolución francesa.

Y para remachar sus glorias con un broche de oro, a los 25 días julio nos trae al Apostol Santiago, jinete en su corcel de armiño, formidable vencedor de los moros en Gualate.

Mes del recuerdo y del olvido, recordar es vivir y olvidar es morir, de la canción de siempre y de mañana, su 25 era antaño día de holgorio y de espléndida fiesta interna-

cional, cuando España, anfitriona abría las puertas de su hogar y los casinos para compartir su alegría y su entusiasmo con americanos y filipinos y extranjeros de todos los países.

Democrática y tradicional, porque en España "la democracia es lo tradicional", sentaba a su mesa ese día y brindaba el manjar y el vino de España a sus comensales que era el mundo entero a todas las razas y a todas sus categorías.

Día de confraternidad entre españoles, americanos y filipinos, se celebraban veladas, misas, saraos, recepciones, buen comer y buen beber con legítimas cañas y apetitosos bocados españoles en sus casinos, en todos los rincones de Filipinas donde había un americano, un filipino o un español. Los aedos filipinos hacían alarde de sus liras con inmortales y sonoros cantos a España, grande e inmortal.

Aquella gloriosa y espléndida fiesta quedó absorbida por el cuatro de julio americano y éste por el cuatro de julio de la República de Filipinas. ¡Los tiempos cambian!

Continúan las lluvias en julio, pero no amaina su espíritu libertador.

Liberta hasta a las ranas de su prisión anual, enterradas bajo suelo durante el año, para volver a renacer con las primeras lluvias de junio...

Manila, julio de 1950.

Notas de Tarlac

TARLAC, Tarlac, 27 de junio.—Divertida y muy concurrida resultó la fiestecita que el Sr. Benjamín Quito y señora ofrecieron en su residencia el lunes, con motivo del cumpleaños de Don Benjamín.

Presentes entre otros estuvieron el Com. Cris Hipólito, el capitán Emilio David, el teniente Tomás P. Gonzalez, los señores Mateo Reyes, José Lacsamana, Lorenzo B. Dijamco, Ciriaco Rivales, Jesús Rivales, Vicente Ong, Román M. Bruno, Bernardo Dungca, Tomás G. Caiñgat, José M. Cruz, Ben Cardinoza, Alfonso Príncipe, Hermógenes Hipólito, Manuel Gamboa y Juanito Macasaquit.

El domingo tuvo lugar el mitin mensual regular del PAMPANGA-Tarlac PRESS CLUB en el Hotel Casa Blan-

ca de aquí. Presentes entre otros, estuvieron Ben Potenciano (Herald), huésped de honor; Pat Y. Catacutan (Chronicle), presidente; Baldie T. Mañgiliman (Herald), Vice-Presidente; Romy Arceo (Evening News), secretario; Armando P. Baluyut (Herald); Bayani A. Aquino, Lino C. Sánchez (Times-Mirror), PRO; Manuel Sahagun, Silvestre Ma. Jayme (Herald); Fermín Ilagan (Bagong Buhay); Daniel B. Gaerlan, Avelino Viray (Herald); C. M. Icban (Times-Mirror), tesorero; Gregorio M. Dayao (Chronicle); Alejandro Navarro, Conrado Yumul, Pacífico Quinez, Emerito de Jesús (Evening News); Fred Y. Ayson (Times-Mirror); Lou Alcíd Buan y Don C. Dizon (Voz de Manila), auditores.

ISMAEL C. DIZON

Lo que necesita en caso de —
DIARREA O GASES EN EL ESTÓMAGO
y toda forma de dolor estomacal

Ayuda a la Digestión. Es bueno para Los Niños

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS